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省政协十三届二次会议闭幕 沈晓明毛伟明出席 毛万春主持并讲话

既当议政队啦啦队，更当战斗队攻坚队
三湘都市报1月27日讯 27日上午， 在圆满完成各

项议程后，中国人民政治协商会议湖南省第十三届委员
会第二次会议在长沙胜利闭幕。

省委书记沈晓明，省委副书记、省长毛伟明，省政协
主席毛万春，省政协副主席赖明勇、张健、张灼华、胡伟林、
李民、肖百灵、虢正贵、潘碧灵、何寄华，省政协秘书长
邓群策出席闭幕会并在主席台前排就座。

全国人大农业与农村委员会主任委员杜家毫、 全国人大教育科学文化卫
生委员会副主任委员许达哲、 全国政协人口资源环境委员会副主任李微微
在主席台就座。

在主席台就座的领导和老同志还有：李殿勋、杨正午、王克英、胡彪、
王双全、吴桂英、隋忠诚、谢卫江、魏建锋、杨浩东、汪一光、张迎春、王宇、
秦国文、乌兰、马永生、张剑飞、陈飞、胡旭晟、周农、谢建辉、陈文浩、杨维刚、
谢勇、李建中、王一鸥、蒋涤非、周海兵、黄兰香、张大方、朱玉、叶晓颖、李明辉、
孙思敬等。

闭幕会由毛万春主持。
在热烈的掌声中， 大会通过了政协湖南省第十三届委员会第二次会议

关于常务委员会工作报告的决议， 通过了政协湖南省第十三届委员会第二
次会议关于十三届一次会议以来提案工作情况报告的决议， 通过了政协湖
南省第十三届委员会提案委员会关于十三届二次会议提案审查情况的报
告，通过了政协湖南省第十三届委员会第二次会议政治决议。

毛万春在讲话中说，大会期间，沈晓明书记、毛伟明省长等领导和有关
部门负责同志出席会议，与委员共商高质量发展大计。沈晓明书记在参加联
组讨论时发表讲话，对省政协工作给予充分肯定、提出明确要求，强调要牢
牢把握正确方向，在旗帜鲜明讲政治上展现新作为；要紧扣中心大局，在服
务高质量发展上取得新成效；要坚持以人民为中心，在联系服务界别群众上
彰显新担当；要提高履职能力，在加强政协委员队伍建设上焕发新活力。
毛伟明省长再次肯定政协“四个助推”，希望我们同声唱响中国经济光明论、
同向发力打造“三个高地”、同心协力办好民生实事。

毛万春说， 全省政协工作要坚持以习近平新时代中国特色社会主义思
想为指导，在中共湖南省委的坚强领导下，牢牢把握推进中国式现代化这个
最大的政治，紧紧聚焦高质量发展这个新时代的硬道理，按照省政协“1453”
履职总要求，从六个方面狠抓落实。

“要把准方向抓落实。”毛万春强调，要始终坚持党对政协工作的全面领
导，不断深化党的创新理论武装，深刻领悟“两个确立”的决定性意义，做到

“两个维护”，真正学明白、悟明白、干明白、助明白。锚定“三高四新”美好蓝
图，围绕省委全会加快推动高质量发展的“十个统筹”“八项重点任务”“五条
保障措施”，围绕省政府工作报告“十个着力”工作安排，既当议政队、啦啦
队，更当战斗队、攻坚队，坚决扛起把党中央决策部署和省委省政府工作要
求落实下去、把社会各界智慧力量凝聚起来的政治责任。

“要强化责任抓落实。”毛万春宣布了落实省政协“1453”履职总要求的
责任分工。 他说， 之所以在政协全会上明确责任分工， 就是要着眼持续
“1453”、提升“1453”，抓任务分解、抓责任上肩、抓工作落地；就是要表明态
度、公开承诺、接受监督，推动清单化履职、项目化管理、精准化问效，确保省
委重大决策部署在政协不折不扣并创造性地落到实处。

“要讲究方法抓落实。”毛万春强调，要掌握协商艺术，把协商民主贯穿
履职全过程、各方面，以协商出办法，以协商出共识，以协商出团结。坚持问
题导向，紧盯突出问题，破“肠梗阻”，扫“绊脚石”，啃“硬骨头”，在解决问题
中抓落实、促提升、助发展。用好辩证思维，坚持虚实结合、虚功实做，坚持大
题做深、小题做精，坚持先易后难、攻坚克难。把握分寸火候，准确拿捏、恰到
好处。要集协商、监督、参与、合作于一体，尽职不越位，帮忙不添乱，注重统
筹协调，把握节奏力度，使各项工作正面效应最大化。

“要锤炼作风抓落实。”毛万春强调，要自觉对标新时代人民政协新方位新使
命，跳出思维定势，克服工作惯性，破思想之茧，尽担当之责，行创新之举。为委员
“减负”“松绑”，让委员集中心思精力，干好本职工作，搞好政协履职。坚持“严细
深实勤”，持续深化“三个方面保障机制”，让紧抓快办、真抓实干蔚然成风。

“要提升能力抓落实。”毛万春强调，要加强政治淬炼、实践锻炼、专业训
练，练就敢作善为的真本领。提高助推高质量发展的能力，想问题锚定“三高
四新”美好蓝图，干工作落实“三高四新”目标任务。提高调查研究能力，持续
落实省委“走找想促”活动要求。提高联系群众能力，提高合作共事能力。

“要勠力同心抓落实。”毛万春说，政协是专门协商机构，是政治共同体。
协商就要商以求同、协以成事，共同体就要同频共振、同向共进。要始终聚焦
省政协“1453”履职总要求，调动一切可以调动的积极因素，团结一切可以团
结的力量，一条心、一股绳、一起干，实现众人拾柴火焰高、众人划桨开大船。

人勤春来早，奋进正当时。毛万春说，让我们更加紧密团结在以习近平
同志为核心的中共中央周围，在中共湖南省委坚强领导下，锚定“三高四新”
美好蓝图，聚焦加快推动高质量发展，解放思想、真抓实干，开拓进取、团结
奋斗，以更加优异的履职成绩，向全省人民交上一份满意答卷！

■湖南日报全媒体记者 冒蕞 陈昂昂
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三湘都市报
1月27日讯 27
日上午， 省人大
代表、省委书记、
省军区党委第一
书记沈晓明来到
省十四届人大二

次会议解放军和武警部队代表团，与
代表们一起审议省高级人民法院工作
报告和省人民检察院工作报告。

审议中，马永生、王意洁、贺志云、
郭思琪等代表围绕服务地方发展、科
技创新和人才培养、 未成年人保护工
作等提出意见建议。 沈晓明认真听取
发言，并与大家交流讨论，要求有关部
门认真研究吸纳意见建议。

沈晓明表示完全赞成省法检“两
院”工作报告。他指出，过去一年，省高
院按照“讲政治、顾大局、精主业、强队
伍”总体要求，以公正司法服务保障社
会主义现代化新湖南建设取得了新成
效。省检察院坚持从政治上着眼、从法
治上着力，以高标准履职促进发展、保
障善治、维护稳定，为服务和保障全省
经济社会发展作出了新贡献。 新的一
年，省高院、省检察院要全面贯彻党中
央决策部署，始终坚持党的领导，坚持
公正司法，锚定实现“三高四新”美好
蓝图， 以高水平履职服务推动湖南高

质量发展， 在建设更高水平的平安湖
南、法治湖南中展现新作为。

沈晓明指出，湖南是一片红色热土，
军政团结、军民情深。一年来，驻湘部队
坚决落实党中央、中央军委决策部署，大
力推进练兵备战，积极参与地方建设，在
促进湖南经济社会发展、 保障人民生命
财产安全、 维护社会稳定等方面发挥了
重要作用。今年是新中国成立75周年，是
实现党在新时代强军目标的关键一年。
希望驻湘部队全面贯彻军委主席负责
制， 坚持不懈用习近平新时代中国特色
社会主义思想特别是习近平强军思想凝
心铸魂，深刻领悟“两个确立”的决定性
意义、做到“两个维护”，扎实做好军事斗
争准备， 积极参与支持地方经济社会发
展， 为推进强军事业和助力社会主义现
代化新湖南建设作出新的更大贡献。全
省各级党委、 政府要发扬拥军优属光荣
传统，大力支持驻湘部队建设，创新开展
国防教育， 不断提升国防动员和后备力
量建设水平。 要切实保障军人军属合法
权益，帮助部队官兵解决“后路、后院、后
代”等问题。要抓好退役军人服务保障，
落实各项政策待遇， 激励退役军人永远
跟党走、建功新时代。

省人大代表、 驻湘部队领导王宇、
郝先维、戴一帆、许凤忠参加审议。

■湖南日报全媒体记者 刘燕娟 张璐

沈晓明参加解放军和武警部队代表团审议
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扫码看视频

三湘都市报
1月 27日讯 27
日下午， 省人大
代表、 省委书记
沈晓明来到省十
四届人大二次会
议张家界市代表

团， 与代表们一同审议会议各项决议
草案和《关于修改〈湖南省地方立法条
例〉的决定（草案）》。他强调，要认真贯
彻落实省两会精神， 为实现“三高四
新”美好蓝图增光添彩。

审议中，刘革安、王洪斌、许玲莉、
刘超、陈曳媛、罗嗣清、王志强、朱爱民
等代表围绕发展文旅康养产业、 加快
乡村振兴、 推进基层减负等提出意见
建议。沈晓明认真听取发言，并与大家
交流讨论， 要求相关部门认真研究吸
纳意见建议。

就学习宣传贯彻省两会精神、做
好今年张家界的各项工作， 沈晓明强
调，要细化目标任务抓落实，对照政府
工作报告明确的年度目标任务，发挥自
身特点和优势， 科学确定发展目标，推
动工作落地见效。要掌握科学方法抓落

实，强化大局观念，努力以一域之为促全
局之治；强化系统思维，统筹好景区发展
与城市建设、经济发展与社会事业、发展
与安全、经济规模增长与居民收入增长，
以重点突破带动整体跃升； 强化问题导
向，主动发现问题，科学研究问题，用心
解决问题。要只争朝夕抓落实，从第一季
度开始就鼓足干劲，抓紧抓实各项工作，
更好实现“开门红”，为完成全年目标任
务打下坚实基础。

沈晓明强调，春节即将来临，人流
物流将更加密集， 受近期寒潮天气影
响，各类安全生产事故易发多发。要以
“时时放心不下”的责任感，抓好安全生
产各项工作，加强景区景点、道路交通、
消防、建筑施工等重点领域安全隐患排
查整治，严防各类安全事故发生。要时
刻把群众安危冷暖放在心上，扎实做好
旅游市场监管、 生活物资保供稳价、能
源供应、 困难群体帮扶慰问等工作，让
本地群众和外来游客过一个愉快祥和
的春节。

省人大代表、省领导王双全、乌兰
参加审议。

■湖南日报全媒体记者 刘燕娟 张璐

沈晓明在参加张家界市代表团审议时强调
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